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Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Usme 

Acta N°   05    Sesión: Extraordinaria 

 

FECHA: 28 de septiembre 2017 

HORA: 2:00 p.m. 

LUGAR: Casa de la Cultura Usme 

ASISTENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 

Incluir Instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Danza CLACP de Usme Jesús Eduardo Rodríguez Meza 

Organizaciones Culturales de 

Comunidades Negras 

CLACP de Usme María Rosa Murillo Mosquera 

 

SCRD/ UPN Enlace Territorial Marcela Duarte Lemus 

Literatura CLACP de Usme Víctor Hugo López Soto 

Artes Plásticas y Visuales CLACP de Usme John Eduardo Castiblanco Montes 

Biblioteca Biblioteca Gabriel García 

Márquez 
Soledad Prieto 

JAL Usme JAL Usme Jhon Fredy Jiménez 

Alcaldía Local de Usme Alcaldía Local de Usme Jhon Eduard Páez Huertas  

 

INVITADOS:  

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

Auxiliar Operativo SCRD – UPN María Angélica González Merchán  

Apoyo técnico SCRD/ UPN Mayerly Romero 

 

AUSENTES: 

SECTOR  ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 

Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

DILE  DILE Usme  Douglas Pedraza  

CPL CPL Alonso Roncancio  

IDRD IDRD Usme Jairo Hoover Díaz Ortiz 
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No. de Consejeros Activos (Incluyendo delegados institucionales) 11 

No. de Consejeros Asistentes (Incluyendo delegados institucionales) 9 

 

Porcentaje de Asistencia 90% 

 

I. ORDEN DEL DIA: 

1. Llamado a lista y verificación de Quórum  

2. Lectura, discusión y aprobación del Orden del Día  

3. Intervención Consejero Víctor López y Alonso Roncancio - Ruta de fortalecimiento  

4. Seguimiento reglamento interno interno-inasistencias Consejeros.  

5. Intervención Raúl Ramos  

-Estado del proceso de iniciativa del CLACP-ELIS  

6. Procedimiento para cubrimiento de vacantes del CLACP  

7. Proposiciones y varios  

8. Cierre. 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

1. Llamado a lista y verificación de quórum 

El 28 de Septiembre de 2017, siendo las 2:00 am, Marcela Duarte – Enlace Territorial: saluda a los 

consejeros y consejeras asistentes al CLACP de Usme, se verifica la asistencia de los consejeros o 

delegados activos, y se establece que hay quórum decisorio.  

2. Lectura, discusión y aprobación del Orden del Día  

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN realiza la lectura del orden del día, siendo 

aprobada por los consejeros asistentes a la sesión ordinaria del Consejo Local de Arte, Cultura y 

Patrimonio de Usme.  

3. Intervención Consejero Víctor López y Alonso Roncancio - Ruta de fortalecimiento  

El consejero Víctor López – sector literatura, presenta excusas por la inasistencia en las mesas de 

fortalecimiento los días 16 y 23 de septiembre. Reitera que acompaño la Asamblea Distrital del 12 de 

agosto. 

4. Seguimiento reglamento interno -inasistencias Consejeros.  

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, relaciona el número de inasistencias por 

Consejeros: 
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DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

SECTOR SESION 

28 DE 

JUNIO 

SESIÓN 

25 DE 

JULIO 

SESIÓN 29 

DE 

AGOSTO 

TOTAL 

INASISTENCIAS 

Jesús Eduardo Rodríguez 

Meza 

CLACP de Usme 
SI SI SI NINGUNA 

María Rosa Murillo Mos-

quera 

 

CLACP de Usme 
SI SI NO 1 

Víctor Hugo López Soto Enlace Territorial 
SI SI NO 1 

John Eduardo Casti-

blanco Montes 

CLACP de Usme 
SI NO NO 2 

Reitera la importancia de la asistencia, los consejeros manifiestan excusas por la inasistencia y señalan 

las diferentes causas de cruce de agenda y demás compromisos familiares que impidieron su 

asistencia, sin embargo recuerdan su compromiso. 

 

5. Intervención Raúl Ramos - Estado del proceso de iniciativa del CLACP-ELIS  

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, informa que la carpeta el Consejero Jhon Eduardo 

Castiblanco fue radicada en la universidad, pero manifiesta que de acuerdo a la información por el sr 

Raúl Ramos le falta la declaración de bienes y servicios y el examen pre – ocupacional, el señor Raúl 

Ramos trato de comunicarse en varias ocasiones con el consejero pero no fue posible, por lo que se 

contactó con el enlace territorial el día martes para informarle de lo sucedido y que si no se completan 

los documentos se corre el riesgo de perder la iniciativa, se piensa en una opción B con el consejero 

Jesús Eduardo Rodríguez, Víctor López  o la consejera María Rosa Murillo, se llama al  consejero Jesús 

Eduardo Rodríguez para que represente la iniciativa y complemente los documentos que hacen falta, 

Raúl aclara que no firmaron un  contrato si no un documento de requisitos, más adelante envía un 

correo con actividades, este fue enviado a los consejeros para conocimiento.  

El sr Raúl Ramos informa que a la fecha no cuentan con contratista, es decir el primer candidato no 

cumplió por falta de información y envío de los documentos, el segundo candidato el profesor Jesús 

Eduardo presenta una inconsistencia en el pago de seguridad social donde aparece inactivo debiendo 

estar activo. El proceso de contratación termina el 29 de septiembre, la ELIS debe entregar un reporte 

a la interventoría el 7 de octubre y siendo así las cosas se podía perder la iniciativa, a lo que le 

responden que la universidad no tiene la potestad para indicar que las iniciativas se perdieron, lo que 

hacen es un informe de incumplimiento o de cumplimiento, teniendo en cuenta lo anterior se debe tomar 

una decisión. 

Jhon Eduardo Castiblanco – consejero de Artes plásticas y visuales, informa que para que se pueda 

firmar el contrato previamente se deben tener todos los documentos, hace una semana le entregaron 

el documento en la DIAN, y el examen pre – ocupacional fue entregado de manera física e incluso el 

día que entrego ese documento firmo el contrato como contratista debiendo pagar lo correspondiente 

a seguridad social, hace dos días le pidió un favor a un compañero y fue cuando le informaron que el 

no aparecía, lo otro es que la Universidad Distrital tiene un desorden porque están corriendo porque ni 
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siquiera tienen definidas las fechas, al mismo tiempo pretenden que el consejo pague por las 

actividades que se van a realizar. 

Presento inconveniente con el celular e informo al consejo de los 21 documentos que estaban 

solicitando, entrego los documentos y  Raúl los reviso, cuando le informaron de los documentos que 

hacían falta le dijo que se encontraba en Manizales por lo que le solicito un permiso para la entrega de 

los documentos y le indico que no había problema, además no fue el único consejo u organización que 

se demoró en entregar y firmar, no se sentó a realizar un cronograma con ellos porque era un desgaste 

en medio del desorden que ellos tienen, pero  lo que más lo tiene molesto es que el consejo no le haya 

enviado correos informando la situación, en ningún momento firmo un documento requisito lo que firmo 

fue el contrato como contratista y reitera que por eso le hicieron pagar seguridad social  es importante 

tener en cuenta que de los $5.000.000 del presupuesto para la iniciativa $1.000.000 es para los gastos 

administrativos incluyendo los pagos de seguridad social por lo que queda solo $4.000.000 para 

ejecutar y que ahora le digan que tuvo que ser reemplazado por el profesor Jesús Eduardo, además 

de todos los proyectos que ha trabajado este es el más pequeño y le parece una falta de respeto que 

el consejo tenga que correrles a ellos cuando la culpa es de ellos mismos por no tener fechas 

establecidas y por dos días  que se van a trabajar del mes de octubre se debe pagar nuevamente la 

seguridad social. 

Entre las 49 iniciativas que está manejando Raúl a él le correspondía hacer el enlace con el IDARTES 

para que viniera un tallerista de cámara de comercio y del Ministerio para la explicación de la ley naranja 

lo cual ya se encuentra listo, la Universidad Distrital cuenta con unos convenios hablo con los 

proveedores y no tienen ninguna molestia en fiar los almuerzos y los refrigerios ya se encuentra listo, 

confirma nuevamente que el ya entrego todos los documentos   

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, lo importante es dar soluciones para que se pueda 

llevar acabo la iniciativa. 

John Fredy Jiménez – edil, esta administración ha sido un fracaso en la ejecución de los recursos, por 

lo que se deben tomar las decisiones correspondientes, en cuanto al examen pre – ocupacional tiene 

una validez de dos años, si el ya firmó un contrato fáltenle o no documentos el contrato ya es válido y 

en cuanto al documento de bienes y rentas es un documento que Raúl podía bajar por internet. 

Jhon Eduardo Castiblanco – consejero de Artes plásticas y visuales, las otras iniciativas no tienen 

ningún inconveniente porque Raúl se tomó la molestia de bajar el documento para pasarlos, además 

una cosa trabajar con los consejeros sobre las actividades y otra muy distinta formular el proyecto igual 

tuvo que hacerlo. 

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, se entiende la situación y se valora el trabajo 

realizado por el consejero Jhon Eduardo Castiblanco, para tener claro quiere confirmar si los 

documentos que hacían falta ya fueron entregados, el consejero Jhon Eduardo Castiblanco confirma 

nuevamente que ya fueron entregados. 

María Rosa Murillo – consejera comunidades negras, el mal manejo de la administración está haciendo 

que en vez de fortalecer las organizaciones y el consejo está creando un alejamiento entre los mismos, 
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esta iniciativa a creado bastantes contratiempos, ellos tenían una fecha establecida para entregar el 

informe como se atrasaron, ahora vienen a que las iniciativas se ejecuten de afán, pero como el consejo 

va a buscar el recurso para ejecutarlo cuando el derecho es que desembolsen mínimo el 50% para 

empezar hacer la ejecución del proyecto y tanto la universidad como la alcaldía no se ponen de 

acuerdo. 

Jesús Eduardo Rodríguez Meza – consejero de danza, lo que informa la consejera María Rosa Murillo 

no es cierto porque en el acta de la última sesión informo que se necesitaba realizar la programación 

del evento para que en el momento de que tocara ejecutarlo no los tomara por sorpresa y los pusiera 

a correr más cuando se debe buscar el vestuario y ensayar la presentación con los niños.  

Ante la preocupación de que no aparecía el consejero Jhon Eduardo Castiblanco, para la programación 

y entrega de informes, habla con Marcela Duarte – Enlace Territorial SCRD/UPN, se enviaron correos 

y nunca se obtuvieron respuestas por parte del consejero y la ELIS empezó a solicitar informes finales 

y no se ha empezado a diseñar el cronograma lo que evidencia que hay mucha falta de comunicación 

además no es posible que unos les llegue la información y a otros no. Marcela se comunica con él para 

solucionar y sea el representante de la iniciativa lleva todos los documentos correspondientes, en el 

tema de la pensión eso ya fue solucionado el error era que no aparecía activo y es porque Colpensiones 

lo activa después de tres meses de pago y se entrega el soporte correspondiente de pago, Raúl se 

comunica  con él  y hacen un borrador  de lo que posiblemente se puede realizar la siguiente semana 

para ejecutarse, como para el 7 de octubre ya hay un evento la idea era aprovechar y realizar las otras 

actividades, hay cosas en las que no está de acuerdo como por ejemplo los tres primeros ítems, en el 

primero van a generar un cobro por estampillas, en el segundo  ítem están generando un cobro de 

seguridad social por el valor de $680.000 y no se entiende porque siendo un proyecto tan pequeño 

deba pagar tanto en seguridad social cuando por un proyecto grande se pagó un promedio de $400.000, 

porque no quedaría ningún tipo de ganancia para los artistas y eso se debió haber manifestado en un 

principio porque no se está actuando a nombre propio si no a nombre del consejo, no es importante 

quien del consejo represente la iniciativa si no que se trabaje por que se lleve a cabo y le solicita al 

consejero Jhon Eduardo Castiblanco ser más constante, al mismo tiempo se solicita con urgencia el 

curso de legislación tributaria para poder entender los descuentos que hacen. 

Con respecto a las elecciones que se van a realizar el 7 de octubre no tiene claro a qué hora finalizan, 

si las elecciones se realizan hasta medio día en el Col se puede empezar con las actividades que se 

tiene programadas con los niños, de acuerdo a la demora por parte de la alcaldía y la universidad se 

dejan de realizar muchas actividades, en el taller de legislación tributaria hacerlo el día de mañana  pero 

por tiempo no se puede establecer una nueva fecha en la siguiente semana  para el 7 de octubre 

entregar los informes correspondientes. 

John Fredy Jiménez – edil, el problema del consejo es de comunicación, para los nuevos consejeros 

que están no se tuvo un mecanismo de elección, pero ya se encuentran dentro del consejo y es 

totalmente valido, en cuanto a la iniciativa las instituciones solo pueden apoyar las ideas y asesorar 

desde el orden jurídico y administrativo, por la información en el grupo se tenía entendido que el 

consejero había presentado los documentos completos, pero no habido una organización, propone que 

se mejoren los canales de comunicación. 
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Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, solicita al señor Raúl Ramos se aclare 

inicialmente el estado de los documentos de los dos consejeros. 

Raúl Ramos , va hacer primero una pequeña presentación del proyecto, el proceso empezó a partir del 

9 de abril con la socialización de la iniciativa, en la primera convocatoria salió apoyo 1,2,3 y 4, como 

faltaron 5 iniciativas se realizó una segunda convocatoria y una tercera convocatoria para cubrir 

discapacidad, mesa de grafiti, la proyección se realizó en el mes de abril y la universidad lo aprobó la 

primera semana de mayo  y presentación a la alcaldía la segunda semana de mayo, por so el cambio 

de las fechas, recuerda que el  pago de seguridad social se hace por el valor del contrato son 

$5.119.000,  tanto en la agenda como en el presupuesto fue la opción que se dio, si el consejo de 

cultura informa que eso no les sirve no hay ningún inconveniente, hay ítems de la propuesta que no 

son modificables como el pago de seguridad social, el 3.5% de estampillas correspondiente al 2% por 

ley para adulto mayor, 1% para universidad nacional y 0.5% para cultura, y lo correspondiente a 

descuentos por  ley rete fuente, rete ICA, el resto de los ítems son susceptibles de modificación al igual 

que los valores, como son actividades para trabajo comunitario son en total 41 iniciativas las que hay, 

por eso los espacios de la localidad  no son suficientes, en cuanto el tema del contratista oficialmente 

el consejo de cultura no tiene contratista, se compromete a dejar copia del contrato para revisión para 

que el edil Jhon Fredy Jiménez lo revise jurídicamente. 

Dentro del contrato también se establece que con los propios recursos debe desarrollar las actividades 

propuestas, no se colocan todas las actividades dentro del contrato para de esa manera facilitar que el 

pago no sea tan demorado, en el caso de la iniciativa que tiene dos proponentes el consejo debe 

escoger quien será el representante,  el documento que firmo Jhon no fue el contrato porque no tiene 

fecha, numero de contrato ni firma por lo tanto no es válido, para la firma del contrato el proceso que 

se realiza es la presentación de los documentos, pasa a 5 filtros  y en el final es que se firma el contrato, 

porque no es Jhon porque se presentaron problemas con los documentos, no fue posible contactarlo a 

tiempo, hasta la semana pasada logro contactarse con Marcela Duarte para saber que se podía hacer 

porque el contrato se debió haber firmado el 10 de agosto  y ya se había casi un mes y no se había 

solucionado nada, ya los inconvenientes de pensión con el profesor Jesús Eduardo fueron solucionados 

por lo que ya se tiene la carpeta y el único documento que le faltaría seria es el examen pre-ocupacional, 

la carpeta que entrego el consejero Jhon Eduardo le será entregada pero si el consejo decide que debe 

ser Jhon el representante aunque sería  un poco complejo se haría ya que es la decisión del consejo.  

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, pregunta al consejo quien debe representar la 

iniciativa quien decide que por tener ya todo completo el contratista sea el profesor Jesús Eduardo 

Rodríguez  y en enlace en el proceso Jhon Eduardo Castiblanco.  

Raúl Ramos, el plazo para ejecutar la iniciativa es hasta el día 7 de octubre. 

Jesús Eduardo Rodríguez Meza – consejero de danza, informa que una de las actividades a realizar 

es la presentación de danzas de los niños para el día 7 de octubre después de que se realice las 

elecciones y mirar las otras actividades cuando se pueden realizar. 
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Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN, aclara que no se puede realizar después de las 

elecciones porque en el COL solo prestaron un salón de 9:00 am a 12:00 del mediodía. 

Jesús Eduardo Rodríguez Meza – consejero de danza, propone que internamente se le pague al 

consejero Jhon Eduardo Castiblanco lo que cancelo de seguridad social. 

Raúl Ramos representante de la Universidad Distrital, a más tardar el día de mañana se deben entregar 

las fechas de las actividades que se van a realizar y la manera en que se debe diligenciar los formatos 

para la presentación de los informes, presentando las memorias que son las cartillas con los logos 

institucionales.  

Los consejeros determinan que para la realización de las actividades se realizaran entre el jueves y 

viernes de la próxima semana. Proyectando el encuentro de formación el día jueves y el día viernes la 

lunada cultural, todo está sujeto al préstamo de los lugares, los cuales los gestiona el Consejero Víctor 

y la Consejera Rosa; posteriormente cada uno se comunicara para el desarrollo de las actividades, 

teniendo en cuenta que ya cada consejero conoce el compromiso en cuanto a convocatoria, logística y 

demás  acciones.  

6. Procedimiento para cubrimiento de vacantes del CLACP  

Marcela Duarte – Enlace Territorial de la SCRD/UPN señala que el 7 de octubre a las 9:00 en el col del 

Virrey se realizara el consejo ampliado, por tanto es importante la asistencia de todos los consejeros. 

7. Proposiciones y varios  

Ninguno 

8. Cierre 

Porcentaje de Cumplimiento del Orden del Día 100% 

 

III. CONVOCATORIA 

Se cita a una nueva sesión para el día 7 de octubre  2017, a las 9:00 am en el Col del Virrey. 

IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS 

 

PROPUESTAS 

PUNTO DEL 

ORDEN DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 

PROPUESTA 
PROPONENTE 

APROBACIÓN 

(SI - NO) 

5. Intervención Raúl 

Ramos - Estado del 

proceso de iniciativa 

del CLACP-ELIS  

Jesús Eduardo Rodríguez 

Meza: Figura como Contratista 

de la Iniciativa del CLACP ante 

la ELIS. 

Los Consejeros SI 
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PROPUESTAS 

PUNTO DEL 

ORDEN DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 

PROPUESTA 
PROPONENTE 

APROBACIÓN 

(SI - NO) 

 Jhon Eduardo Castiblanco 

enlace del CLACP ante la ELIS 

 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O 

COMPROMISO 
RESPONSABLES 

Logística de separación de espacios para el 

desarrollo de la iniciativa. 
Consejeros Víctor López y Rosa Murillo 

 

DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO 
PERSONA O PERSONAS QUE 

INTERVIENEN 

N/A N/A 

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de 

Usme, la presente acta se firma por: 

 

 

 

 

____________________________             ____________________________ 

María Rosa Murillo Mosquera                              Marcela Duarte Lemus 

Coordinadora/Presidente CLACP                          Acompañamiento Secretaría Técnica 
                                                                               Enlace territorial SCRD - UPN   

 

Proyectó: María Angélica González Merchán Auxiliar Operativo SCRD-UPN/ Enlace territorial SCRD-UPN Marcela Duarte. 

Revisó y aprobó: Consejeros que hacen parte de la Comisión de Revisión del Acta.- María Rosa Murillo Mosquera 

coordinadora del CLACP/ Enlace territorial SCRD-UPN Marcela Duarte. 


